
土地改良団体における男女共同参画
土地改良区組合員からの女性理事登用事例

令和５年５月、高崎土地改良区に
初の女性理事が誕生しました。
現在、ご主人と水稲、季節の野菜

（ミニトマト、オクラ、ナス）を産
直市場に出荷。今年から、新たにブ
ドウ栽培に取り組むことをきっかけ
に理事の推薦を受諾されました。

A．複式簿記への移行にともない、会計理事を担っています。また、
理事会では積極的に意見交換を行っています。

A．藤原理事⾧とは同じ町内会なので家族も顔馴染みでした。土地
改良区の仕事はどんな仕事をするのか分からないので、まずは
定款等を見せてもらい勉強するところから始めました。

A．土地改良区の仕事にいろいろ挑戦して、高崎土地改良区を伸ば
して、地区を盛り上げたいと思っています。

女性理事登用は、平成30年度土地改良法改正
に伴う対応の中、令和５年５月の改選時期に向
けて「ぜひ女性理事を！」との思いで進めてま
いりました。１年前に、国からの働きかけがあ
った後、員外理事制度の活用も検討しましたが、
「あえて組合員の中から女性理事を」との思い
で登用を進めてきました。
山室さんは、水稲を営まれており、施設のこ

とや農業のことをよく理解されているので、ぜ
ひお願いしたいと打診しました。

女性理事就任の話があった時、いつも農作業を一緒にしている夫にも相談しまし
た。夫からは「やってみたら」と力強い後押しがあったので、理事を承諾しました。
特に、尊敬できる家族に相談したり、バックアップしてもらえることは心強く思っ
ています。

（R5.6.30）
所在地：岡山県岡山市南区西高崎
面 積：273ha 組合員：398人
総 代：35人（うち女性2名）
理 事：８人（うち女性１名）
監 事：３人（うち女性０名）
職 員：１人（うち女性１名）

高崎土地改良区

やまむろ ひふみ

山室 一二三 さん

当土地改良区は災害対応が必要な地区になります。
女性理事だから危険だと考える場合もあるのかもしれ
ませんが、連絡係等女性でもできる業務があるので、
しっかり業務をお願いしたいと考えています。

藤原理事長 山室理事

高崎土地改良区について
熱心に語られる藤原理事長と山室理事

～ 藤原理事⾧のリーダーシップ ～
今回の改選期に女性理事登用を逃すと４年先になってしまうことを懸念して、

女性理事選任について事前に検討、調整をされたそうです。特に、総代・理事
への説明や山室さんの組合員資格の異動等に尽力されました。

高崎土地改良区は


